

Incendio de madrugada arrasa con casi un siglo de historia en el centro de Castro

LOS CARRERA CON GAMBOA. El fuego destruyó sede del Club Deportivo Arco Iris, fundado en 1927, como el tradicional restorán Sánduche Patito. 120 bomberos de las 6 compañías urbanas se desplegaron en el lugar para contener el avance de las llamas.

Pedro Bárcena
 pedro.barcena@laestrellachiloe.cl

Más de tres horas de trabajo trabajó un contingente de 120 bomberos para controlar el incendio registrado ayer en el centro de Castro, que arrasó con un inmueble que albergaba a una casi centenaria institución deportiva y a un tradicional restorán. Sus 22 trabajadores quedaron de brazos cruzados al perder su fuente laboral.

La emergencia fue declarada alrededor de las 2 de la madrugada, en la esquina de Los Carrera y Gamboa, donde está la sede del Club Deportivo Arco Iris y el local Sánduche Patito. En minutos, el fuego comenzó a extenderse por la estructura que también fue la primera casa del Diario La Estrella de Chiloé (desde 2004 a 2014).

Una decena de máquinas de material mayor de las seis compañías urbanas se desplegó en el sector, ante la impotencia de los afectados y la preocupación de los vecinos, que temieron que las llamas se extendieron a sus viviendas.

De acuerdo al comandante bomberil, Nilsson Serey, al arribar la primera máquina "se constató que el fuego se encontraba en fase de libre combus-



LAS LLAMAS SE APODERARON DE LA ESTRUCTURA QUE DE 2004 A 2014 ALBERGÓ A LA ESTRELLA DE CHILOÉ.

ión en la estructura" de material ligero y dos niveles. Agregó que pese a los esfuerzos realizados "las pérdidas son totales en este inmueble, pero evitamos que las casas fueran afectadas por las llamas, solo por el humo".

Ante la complejidad de la alerta y el nudo crítico del área, la institución utilizó todos los medios disponibles y activó sus protocolos de acción para im-

pedir mayores consecuencias producto de este siniestro, entre ellos el carro portaescala "que nos dio el radio de trabajo adecuado por sus dimensiones, lo que también derivó al corte de las calles para facilitar las maniobras", explicó.

CORTE DE LUZ

La teniente coronel María Angélica Mateos, titular de la Segunda Comisaría de Carabine-

ros de Castro, reportó que "se realizó un corte de tránsito para optimizar el trabajo de Bomberos", para lo cual desplegaron uniformados que también "ayudaron a los desvíos de los conductores, en especial en los momentos en que hubo un corte de luz en el sector".

Todo el caso histórico de Castro estuvo en penumbras hasta las 3.41 horas, luego las interrupciones del servicio

apuntaron a zonas focalizadas.

Asimismo, el comandante Serey precisó que tres voluntarios resultaron lesionados durante el combate del incendio. "Uno de ellos sufrió una caída en la estructura siniestrada, otro golpes (por un pitón) y un tercero fatiga por el intenso trabajo. Además, un vecino que participó de los primeros apoyos sufrió cortes en una mano", sostuvo el jefe bomberil.

Cerca de las 5:40 se ordenó el retiro de las últimas máquinas de Bomberos desde el sitio del suceso, pero a las 8:24 se despachó a unidades de la Tercera y Cuarta por un rebrote, que reflejó las dimensiones de este incendio.

El origen y circunstancias que provocaron el siniestro, como informó la comisaría Mateos, serán establecidas por peritos del Departamento de Estudios Técnicos (DET) del voluntariado castreño.

IMPACTO

Desde la madrugada de ayer se observó a trabajadores del local comercial y a su propio dueño, el emprendedor chilote Patricio Garay, lamentando los alcances de este siniestro. Las pérdidas son millonarias y hasta el cierre de la edición no se cuantificaban con exactitud.

Jugadores, dirigentes y le-

Masivo corte de luz

● Poco después de las 2 horas se interrumpió el suministro en el casco histórico de Castro, lo que afectó a más de 3.200 clientes de Saesa. La mayoría de los domicilios recobró la luz una hora y media después, cuando ya se tenía conocimiento del incendio. Desde la empresa se informó que "tras la contingencia ocurrida en la madrugada de este viernes (...) se realizó una desconexión en la zona céntrica, con el fin de reducir el riesgo durante esos trabajos". La reposición del servicio comenzó "una vez lo autorizaron las entidades de emergencia, hasta quedar totalmente repuesto a las 6 horas".

yendas del Arco Iris veían como el fuego se llevaba años de historia del club fundado el 7 de noviembre de 1927.

Tal como advirtió el presidente de la institución, Geovanni Galdames, la "sede siempre se había mantenido en ese lugar", primero con las reuniones en la casa de unos de los fundadores y luego, en los años '60 se levantó el edificio, techo y tingle del club, a punta de malones.